

Unter Druck - Under Pressure (Frankfurt, 15 Dec 06)

STAEDELSCHULE

[English version see below]

Unter Druck - Under pressure

Über subjektförmige Bilder, gesellschaftliche Individuen und den neuen Geist
des Kapitalismus

Eine Konferenz in drei Sektionen, die das "Institut für Kunstkritik"
(gegründet von Daniel Birnbaum und Isabelle Graw) in Zusammenarbeit mit dem
"Institut für Sozialforschung" (Frankfurt) an der Staatlichen Hochschule für
Bildende Künste (Städelschule) in Frankfurt organisiert.

2. Sektion: Gesellschaftliche Individuen und ihre Handlungsmöglichkeiten Am
15. Dezember um 18 Uhr in der Aula der Städelschule Paolo Virno: "Grammatik
der Multitude" (Vortrag) Response: Martin Saar und Daniel Birnbaum

Mit der "Grammatik der Multitude" (2005) hat der italienische Philosoph
Paolo Virno einen der wichtigsten Beiträge zur aktuellen Debatte über
Biopolitik und postfordistische Arbeitsverhältnisse geleistet. Als Denker,
der der italienischen radikalen Linken zuzurechnen und im Umfeld der
operaistischen Bewegung politisch aktiv gewesen ist, legt er mit diesem Buch
eine brillante Analyse gegenwärtiger Lebensformen vor. Systematisch wird
darin aufgezeigt, wie sich der derzeit vielbeschworene "Postfordismus"
tatsächlich auf unser Dasein, auf unser Subjektverständnis und auf unsere
Arbeitsverhältnisse auswirkt. Wenn es zutrifft, dass heute "Virtuosität"
gefragt ist und wenn zudem Sprache und Kommunikation zu den entscheidenden
Produktivkräften aufgestiegen sind, dann muss dies auch Konsequenzen für
künstlerische Produktion haben. Im Rahmen der Konferenz "Unter Druck" werden
wir die von Virno beschriebenen neuen Zwänge und Handlungsmöglichkeiten auch
aus künstlerischer Perspektive diskutieren, sowie den Implikationen der von
ihm vorgeschlagenen Modelle wie "Flucht" oder "Ungehorsam" nachgehen.
Die Veranstaltung findet in englischer Sprache statt.

Safe the Date: 3. Sektion: Der neue Geist des Kapitalismus Am 6. Februar
2007 um 18 Uhr in der Aula der Städelschule Luc Boltanski: "Künstlerkritik
in der projektbasierten Polis" (Vortrag) Response: Isabelle Graw und Sighard
Neckel

Keine Akkreditierung nötig!

Unter Druck - Under pressure

About subject-shaped pictures, social individuals and the new spirit of capitalism

A conference in three parts, organized by the 'Institut für Kunstkritik' (Institute for Art Criticism) in co-operation with the 'Institut für Sozialforschung' (Institute for Social Research).

2nd Part: Social individuals and their possibilities of actions On 15th December at 6 p.m. in the Aula of the Städelschule Paolo Virno: "Grammar of the Multitude" (Lecture) Response: Martin Saar and Daniel Birnbaum

With "Grammar of the Multitude" (2005) Italian philosopher Paolo Virno made one of the most important contributions to the discourse on bio-politics and post-fordian labour relations. As a thinker who belongs to the radical Italian left wing and who was politically active in the environment of the operaistic movement, he has developed a brilliant analysis of the contemporary way of living. His book systematically explores how the recently much-invoked "Post-Fordism" in an essential way affects our existence, our conception of the subject and our labour relations. If it is the case that nowadays "virtuosity" is in demand and that language and communication have become the decisive powers of productivity, then this has to have consequences also for the production of art. In the framework of the symposiums "Under pressure" we shall discuss the new necessities described by Virno from the perspective of the artists. We will explore the options for action and will follow up the implications of the models he recommends, e.g. "exit" and "disobedience". Isabelle Graw

Safe the Date: 3rd Part: The new spirit of capitalism On 6th February, 2007 in the Aula of the Städelschule Luc Boltanski: "Artist Critique in the projectbased Polis" (Lecture) Response: Isabelle Graw and Sighard Neckel

Staatliche Hochschule für Bildende Künste - Städelschule
Institut für Kunstkritik
Dürerstrasse 10
D-60596 Frankfurt am Main
0049 (0)69 605008-0
www.staedelschule.de

Quellennachweis:

CONF: Unter Druck - Under Pressure (Frankfurt, 15 Dec 06). In: ArtHist.net, 12.12.2006. Letzter Zugriff 13.05.2025. <<https://arthist.net/archive/28822>>.